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当協組は 1 月 7 日(火)に都内のホテル

にて登録販売店、セメントメーカー等の

関係各社、組合員各社代表の約 200 名の

方々にご出席いただき、新年賀詞交歓会

を開催いたしました。 

森理事長は年頭挨拶の中で下記の 4 つ

の重要施策について説明し、関係者の

方々へ理解と協力を要請しました。挨拶

の概要は以下のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

新年明けましておめでとうございます。常

日頃より当協組にご理解とご協力をいただ

いておりますことに厚く御礼申し上げます。 

 当協組は昨年までに都合3回、合計6,000

円/㎥の値上げをしてまいりましたが、セメン

トの更なる 2,000 円/t の値上げ表明、骨材

の度重なる値上げ要請、物流費及び人件

費の上昇等により我々組合員の自助努力で

はカバーできないコストアップとなり、当協組

は本年 4 月より＋3,000 円/㎥の価格改定を

実施します。これは我々生コン業界が生き

残るための数字です。ぜひとも皆様にはご

協力をお願いいたします。特に登録販売店

の皆様には大変なご負担をおかけすること

になるかと思いますが、何卒ご理解の程よろ

しくお願いいたします。 

 一方、出荷について今年度当初は大型工

事の本格化を見込んで 300 万㎥の需要想

定をしておりましたが、工期の長期化、着工

の遅れ・見直し、働き方改革による残業の制

限、軽量骨材の供給不足、超高強度コンク

リート用の硬質砂岩の出荷制限があり、270

万㎥程度となると思われます。来年度にお

いても周辺環境の大きな変化は見込まれな

いため、当協組における 2025 年度の出荷

想定は 270 万㎥と見込んでおります。 

 このような状況の中で、今年は次の 4 つを

最重要施策とし、取り組んでまいります。 

 

2023 年度より出荷ベースの契約をお願い

しております。また 4 月より生コンの定価が

25,000 円/㎥となります。出荷ベースの契約

と適正価格は生コン業界が未来に向かって

継続して事業を営むために必要ですので、

協組一丸となって取り組む所存です。 

4 年連続の値上げとなり且つ出荷ベース

の契約をお願いするからには、我々は高品

質の生コンをしっかりと供給しなければなり

ません。引き続き運転手の獲得に努めるとと

もにサプライチェーンとも協力していきたい

と思っております。 

軽量骨材や硬質砂岩の問題については

しっかりと情報を収集し、当協組としてできる

限りの対応をしてまいります。 

 

生コン業界は高齢化しており若手人材が

率先して入社する業界へと変えていくため

に、まずは週休 2 日制の実現を第一歩と考

えております。 

スライド表の改定は 30 年振りのことです。

様々なコストを見直すとともに、現状に即し

たスライド表にしておりますので、ご理解を

お願いいたします。 

 

残コンの削減を目的として昨年より最後の

1 台も残コン有償化の対象としましたが、一

向に数量が減りません。一方で産廃処理業

者からは大幅な値上げ要請の他、受取数量

の制限まで求められている状況です。我々

は引き続き残コン及び戻りコンの削減を目

的として「残コン」「戻りコン」「出荷キャンセ

ル」の各種料金の改定を実施いたします。こ

れにつきましても皆さまのご理解をぜひ頂き

たいと思います。 

 

原材料費の高騰、需要の低迷の中、「量

で稼ぐ」という経営手法は大きく変わってき

ています。生コン業界を次世代に繋げてい

くためには、セメントメーカー様、登録販売

店様をはじめ関係各社の皆様方のご協力

無しでは成し得ません。ぜひとも皆様のご協

力をお願いいたします。 

 

新年早々、ゴルフの松山選手のアメリカツ

ア ー 優 勝 、 俳 優 の 真 田 広 之 さ ん の

『SHOGUN』ゴールデン・グローブ賞受賞と

いう明るいニュースが続いております。我々

も是非明るい業界にしていきたいと思います

ので、皆様の更なるご協力をよろしくお願い

いたします。 

 結びに、ご臨席の皆様方のご健勝とご活

躍、関係各社の益々のご隆盛を祈念し新年

のご挨拶とさせていただきます。 

 

続いて来賓お二方からご挨拶をいただ

きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 明けましておめでとうございます。東京協

組ならびに組合員の皆様には日頃から大変

お世話になっておりますことを厚く御礼申し

上げます。 

今年は穏やかなお正月をお迎えになった

と存じます。私は実家の京都に帰省をしまし

たが、あふれんばかりの人で半数は外国人、

初詣もお店も長蛇の列でインバウンド需要

を目の当たりにしました。 

 振り返りますと、生コン・セメント業界は

2019 年以降 5 年連続で需要が減退してい

ます。2024 年度のセメント出荷は 3,500 万ｔ

を想定しておりましたが、3,300 万ｔ前後にな

ると思われます。低調の要因は従来からの

建設業界の人手不足や資材価格の高騰に

加え、やはり 2024 年問題が大きく、平日に

おける現場での作業時間の短縮、土曜日休

業の影響が出始めており、今後を危惧して

いるところです。 

 しかしながら、東京は日本の首都であり日

本のどこよりも防災・安全・魅力ある都市づく

りが求められている地区です。政府の最重

点課題として防災への対応が叫ばれていま

すが、東京の場合は首都直下型地震をはじ

めいつ何時災害が起こるかわからず、整備

は急を要しています。また、現在ある全国の

都市再開発事業は 130 あり、その約半数の

60 地区が東京都内です。その点で東京は

他の地域にはないポテンシャルの高さがあ

ると考えられます。 

 生コンクリートとセメント業界は「車の両輪」

と言われます。生コンは国民の命と安全を

守る重要なインフラ構造物には欠かせませ

ん。セメント協会ではコンクリート舗装の PR

をトップセールスで行っていますし、全生連

においてもコンクリート舗装、河川の SC 対

策、国土の強靭化に向けたアピールをされ

ていると思います。それ以外にもカーボンニ

ュートラル等課題は山積していますが、我々

セメント業界とコンクリート業界とが手を取り

合いながら一致団結し、防災インフラについ

ても強力に発信していきたいと思います。 

  

今年の干支である蛇は脱皮を繰り返す生

き物です。経済では「再生と復活の年」と言

われます。セメント・生コン業界においても再

生・復活の第一歩となることを祈念し、新年

の御挨拶とさせていただきます。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 明けましておめでとうございます。ご臨席

の皆様には日頃より大変お世話になってお

り厚く御礼申し上げます。 

 年末にある大手電機メーカーの元役員の

方とお話する機会がありました。その電機メ

ーカーは過去に大きな赤字を出し、事業の

選択と集中を繰り返した結果、今は超優良

企業です。当時は大変ご苦労されたとのこと

でしたが、生コン業界も従来からの慣習を変

えるのが大変という話をしたところ、「大変な

ときとは、その言葉のとおり大きく変わるチャ

ンスのとき」と仰っていました。チームリーダ

ーは次の世代のことを十分に考え橋渡しを

する、礎にするという強い決意を持たないと

いけない。色々と施策を打っても効果が出る

のは何年も後のこと。自分たちの時代に日

の目を見なくても次の世代のために必死に

粘り強く頑張るという覚悟が必要である、とも

仰っていました。 

 東京の生コン業界は大きな変革期にあり、

当然の事ながら簡単なことではなく苦労もあ

ります。業界の明るい未来のために、私ども

がそれぞれの立場でしっかりとやり遂げる、

そして次の世代への橋渡しをする、今年が

その礎の年になるのではと思います。 

 2025 年が皆さまと生コン業界にとって明る

い未来への飛躍の年になることを祈念いた

します。 
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前年比 前年実績比 前年比

大型 162,951 ｍ3 91.4% 165,000 ｍ3 79.0% 引合 265,409 ｍ3 183.9%

小型 19,462 ｍ3 92.4% 20,000 ｍ3 89.4% 成約 228,259 ｍ3 184.9%

計 182,413 ｍ
3 91.6% 185,000 ｍ

3 80.0% 契残 3,212,327 ｍ
3 84.9%

（出荷数量） （引合、成約、契残）
２０２５/１月（実績）    　  ２月（想定）      　２０２５/１月（実績）

我ら新人従業員

コンクリート主任技士・

技士試験 合格者

上陽

レミコン㈱

藤山 了
上陽

レミコン㈱

花沢 亮多

むさしの

生コン㈱

江口 誠実

むさしの

生コン㈱

青木 佳祐

2024 年 8 月に入社しまし
た 藤山と申します。 
【この業界に入るきっかけ】 
前職では杭関係の機械メー
カーにて勤務しており、生
コンクリートに多少縁があ
ったことから、この業界に
興味を持って調べ始めたこ
とがきっかけです。 
入社前は生コンクリートに
ついて、時間経過で硬化す
る程度の認識しかありませ
んでしたが、入社してから
コンクリートの用途やワー
カビリティを考慮した材料
や配合、生コンクリートや
骨材の試験等、学習や練習
することが多くあり、大変
ではありますが興味を持っ
て業務に取り組むことがで
きています。 
【今後の目標】 
まずは 3 年後のコンクリー
ト技士の資格取得を目指し
て知識の習得、技術・技能
の研鑽に努めていきたいと
思います。 

2023 年 12 月に入社しまし
た花沢と申します。 
【この業界に入るきっかけ】 
前職は携帯電話に関する仕
事をしておりましたがデス
クワーク中心でした。 
心機一転、身体を動かす仕
事がしたいと考え、求人を
探し始めたことがこの業界
に入るきっかけとなりまし
た。その後、上陽レミコン
株式会社に応募し、職場の
雰囲気も良いなと感じたた
め転職を決めました。 
【今後の目標】 
まずは日々の業務を行いな
がら生コンクリートの知識
を深め、コンクリート技士
の資格取得を目指して勉強
して参ります。 

この原稿を書き始めたこ
ろ、私が入社して 1 年が経
とうとしていました。私は
新卒で現在の会社に入社し
ておらず、転職をして現在
の仕事を始めました。前職
ではコンクリートとは無縁
の職種、業種でありました。
そのため働き始めたころは
生コンの製造方法や品質試
験の存在すら知らず毎日が
新しいことを知る日々の連
続でした。 
 現在でもわからないこと
は多くあり、先輩社員の
方々に助けていただきなが
ら多くのことを覚え仕事を
こなしてきました。仕事を
任せられるということはそ
れだけ責任を伴うというこ
とでもあります。そのため
自分の行動で会社に迷惑を
かけることがないように今
まで行動してきました。そ
れはこれからも継続してい
き、その中で資格取得など
のスキルアップを重ねてい
き、いずれ後輩が入社して
きたら頼れる先輩になれる
よう精進していきます。 

2024 年 10 月から転職して
この会社に勤め始めました。
異業種からの転職のため、生
コンクリートの業界には明
るくなく、品質管理の事はわ
からないことばかりです。業
務中に受けた指導を振り返
り、品質管理の仕事に必要な
観察力を磨いて、技術の取得
に日々励んでいます。 

仕事以外の時間は、熱帯魚
の飼育動画の鑑賞や水族館
通いを行って、リフレッシュ
をしています。水族館は、限
られた空間に自然の魅力が
存分に詰め込まれています。
また、最近では近所のホーム
センターで様々な熱帯魚や、
個性的な水槽の数々を思い
出しながら売り場を見て回
るのが楽しく、仕事に取り組
む活力をもらっています。 

宍戸コンクリート工業㈱

山田 陽平

転職を機に、初めて一人
暮らしを始めた。 

一人暮らしの開始と同時
に自炊を始めた。とはいえ
調理器具が一つもないので
それらを揃えるところから
だ。初めに小鍋と包丁を買
い、次にフライパン、大鍋
と買い足していった。自炊
を始めてすぐは、おひたし
や炒め物などの簡単な料理
が主だったが、最近では筑
前煮やちゃんちゃん焼きな
どの時間や手間のかかる料
理も作るようになった。角
煮を作ったときは、残り汁
でチャーシューを拵え、さ
らにその残り汁でお米を炊
いたりもした。 

自炊は手間も時間もかか
るが、料理は楽しいし、食
べたいものを食べられるの
ですこぶる気に入っている。
初めての一人暮らし、そし
て異なる業界への挑戦のた
め、新しく覚えることも多
く楽しくも忙しない日々で
あるが、新たな食材を使う
ように、新しいレシピを試
すように、仕事においても
知識と経験をひとつずつ積
み重ね、一流の料理人（技
術者）になりたいと感じて
いる。 

宍戸コン

クリート

工業㈱

大山 優
㈱多摩

高橋 彩絵

前職が建設業界だったた
め、同じ業界内で仕事を探
していました。 

前職とは全く異なる仕事
内容のため慣れないことは
多いですが、少しずつ知識
や体力をつけて会社に貢献
していきたいと考えていま
す。 

趣味は街歩きと料理です。
料理の中では特に、中華系
を作るのが好きです。休日
は電車でいつもは行かない
街に出かけて散策すること
が多いです。現在映画化さ
れている孤独のグルメが好
きなので、近々ドラマに出
てきたお店をめぐりたいと
考えています。 

今年は巳年ですが、巳年は
「新しい自分に生まれ変わ
る」「幸せな未来をつかむ」
というステキな意味を持っ
ているのだそうです。へび
が脱皮するように、新しい
自分に出会える年になると
もいわれています。 
今年私が目指す新しい自分
は、不摂生な生活を止め摂
生に努めるということです。
というのも近ごろの不摂生
な 生 活 の せ い で 体 重 が
10Kg 程増えてしまいまし
た。このままではダメだと
思い、昨年からトレーニン
グジムに通うようにしまし
た。仕事終わりや休日は家
に引きこもっていたのです
が、ジムに行き汗をかくの
が今では気持ち良くリフレ
ッシュになっています。ま
た、食生活も気を付けてい
て元々好きだったスイーツ
やお菓子、カロリーの高い
ものは制限つきで食べるよ
うにし、油物中心から野菜
中心のバランスの良い食事
にしています。ここで溜ま
ったストレスをジムで解消
出来るようになったことに
自分の成⾧を感じています。
今冬はインフルエンザが大
流行しましたが、バランス
の良い食事と適度な運動で
汗を流し、免疫力を高め、
病気に負けないように過ご
していきたいと思っていま
す。 

 
 全国でみると、主任
技 士 試 験 の 受 験 者
2,872 名、合格者 388 名
（合格率 13.5％）、技士
試験では受験者 8,449
名、合格者 2,566 名（合
格率 30.4％）という結
果でした。 

当協組

申込者数 受検者数 合格者数 合格率 合格者数

2024 1,343 993 184 18.5 % 6

2023 1,347 969 163 16.8 % 3

2022 1,349 995 173 17.4 % 9

2024 3,441 2,816 904 32.1 % 7

2023 3,483 2,905 1,033 35.6 % 5

2022 3,543 2,919 999 34.2 % 18

年度

東　京　都

  2024 年度試験の合格者が発表され、当協組組合員では新た
にコンクリート主任技士 6 名、コンクリート技士 7 名が誕生し
ました。合格者の皆さま、おめでとうございます！ 


